

Suscripción
 En la capital...
 En el extranjero...
 Redacción y Administración, calle del Príncipe, 3, 3.º, 1.º

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la 1.ª página una peseta la línea...
 Corresponsal en París para anuncios y telegramas. A LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXVI Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos. GIRONA, miércoles 17 de junio de 1896 NUMEROS SUELTOS 25 céntos. N.º 5.897

REVISTA CIENTÍFICA

Nada más extraordinario que el admirable arsenal de la fabricación de productos que muchos industriales han dado en llamar alimenticios.

Según el *Kontinentale Holz Zolz Zeitung*, el último triunfo de la industria alimenticia sería el pan... de serrín de madera.

Un cierto establecimiento de Berlín fabrica cien kilos diarios.

La madera es reducida á polvo fino y en seguida sometida á la fermentación de la misma manera que se hace para el centeno y el afrecho, de los cuales se agrega una cantidad que en el mejor de los casos no pasa del tercio del peso total.

Según el *Allgemeine Fleischer Zeitung*, fué la gran compañía del ferrocarril urbana de Berlín la que hizo experiencias con este nuevo alimento, el que rehusado por los caballos, fué servido á los cocheros, conductores y demás empleados, excepto los directores y el gerente; estos últimos, sin probarlo, pretendían hacer consentir á sus subalternos que el pan de madera á más de ser excesivamente alimenticio, debía tener el gusto del más exquisito bischocho.

Hacemos la recomendación de este alimento al directorio y gerencia de nuestras empresas; puede ser que tonificado el directorio con tan poderoso nutritivo, acuerde mejorar el detestable servicio actual.

Donde todavía no se ha dicho la última palabra, es en la elaboración económica y productiva del arte de la confitería.

Los químicos especialistas de París han llegado, en este orden de ideas, hasta lo inverosímil.

Ya no emplean azúcar ni frutas en sus bombones; con seta (una variedad de hongos comestible llamado «potiron», también los franceses designan así una especie de calabaz), con glicosa, jilatina y esencias químicas, se preparan á voluntad algo que tiene el aspecto y el gusto del confite de cualquier fruta.

El paladar eogaña, pero luego el estómago protesta y entonces hay que recurrir al médico y á la farmacia quienes, para reparar el daño, recurren á su vez á medios sensiblemente análogos.

En presencia de este triunfo de la confección culinaria, más de una dueña de casa nos agradecerá que le indiquemos un procedimiento para fabricar por sí misma verdaderos y exquisitos bombones.

Veamos como se procede:
 Se toma un buen vinagre blanco, del que se pueda conseguir lo menos falsificado posible y se le agrega azúcar en polvo de manera á formar un jarabe. Después se colocan en este jarabe y se dejan permanecer por algunas semanas, frutas bien maduras y secas. Estas se saturan con el líquido y se transforman en excelentes confites que los más «sijentes» en la materia saborean hasta chuparse los dedos.

Atiluye

NOHERLESOOM

Hé aquí la previsión del tiempo que para esta segunda quincena de Junio hace nuestro ilustre compatriota en su *Boletín Meteorológico* recibido ayer.

Por lo general, las depresiones procedentes del Atlántico abordarán á Europa por regiones situadas al N. de nuestra Península, exceptuando las del 16 y 25 que la afectarán directamente.

La depresión que el martes 16 hubo al O. de Portugal invadió nuestra Península ocasionando algunas lluvias tempestuosas, que se extendieron desde Portugal al centro de España, con vientos de entre SO. y NO.

Hoy 17 caminará hácia el NE. y se encontrará su centro en el golfo de Gascuña, ejerciendo principalmente su acción sobre Francia acentuándose el 18 su intensidad, teniendo su centro hácia la Bretaña.

En España será sensible su acción, especialmente en la región septentrional. Pero el 19 se dirigirá hácia el S., y esta aproximación á nuestra Península hará que ejerza en ella mayor influencia, extendiéndose hácia las cuencas del Duero y del Ebro, ocasionando alguna tormenta y lluvia tempestuosa.

El 20 abordará á Irlanda una depresión procedente del Atlántico, que se propagará por el Continente.

Cuando más se reflejará la acción de estas bajas presiones de Irlanda en España, será el domingo 21. Ocasionará algunas lluvias tempestuosas, que se propagarán desde la región septentrional hasta el centro, con vientos de entre O. y N.

El 21 se formará un núcleo de bajas presiones en los golfos de Génova y de León, que afectará también á la región del NE. de España.

A juzgar por los valores de los elementos meteorológicos correspondientes á este día en Francia, donde reunen caracteres importantes, allí es donde con mayor intensidad han de desarrollarse las tempestades que se producirán en dicho día 21.

Desde el 22 hasta el 24, seguirá el mal tiempo en el NO. y Centro de Europa, que será poco sensible en España.

En cambio se formará un núcleo de bajas presiones en Argelia del 23 al 24 y extenderán su acción por España.

El 24 se formarán tormentas en la Argelia y en el Mediterráneo, alguna de las cuales alcanzará á las cuencas del Segura y del Júcar.

Del análisis que hemos hecho de los nueve primeros días de esta quincena se infiere que, como hemos dicho al principio, las depresiones procedentes del Atlántico abordarán á Europa por regiones situadas al N. de nuestra Península, menos la del 16, que pasará cerca de ella y producirá algunas lluvias tempestuosas que se propagarán desde Portugal al centro de España.

El cambio atmosférico más importante de esta quincena para nuestra Península será el que ocurrirá del 26 al 29, que será producido por una depresión de gran intensidad. El 25 se encontrará el centro de dicha depresión hácia el NO. de Galicia; pero aun cuando empezarán á sentirse sus efectos en nuestra Península en dicho día 25, desde el 26 adquirirán mayor intensidad, y se producirán lluvias que se propagarán desde Portugal y Galicia hácia el centro de España, con vientos de entre SO. y NO.

Los días 27 y 28 serán los más críticos de esta perturbación atmosférica para nuestra Península, porque la depresión del Atlántico se acercará á ella y aun la atravesará buena parte de sus fuerzas.

Las lluvias de estos días, 27 y 28, serán bastante generales, con vientos de entre SO. y NO.

Todavía se sentirán en España el lunes 29 los efectos de la depresión que estamos examinando, pero con poca intensidad.

Comentarios

La prensa toda se felicita por la derrota de Máximo Gómez en el Camagüey, y hace votos porque ese descalabro sirva de saludable lección á las fuerzas rebeldes y contribuya á sembrar el desaliento en sus filas que van mermándose de algunos días á esta parte.

Nosotros no creemos en que la última importante derrota sufrida por las huestes del viejo chino los desalienten ni dejen de desalentarles.

Ellos no se desalientan por derrota más ó menos.

Si esto les sucediera, estarían desalentados desde el principio de la insurrección.

**

Cunde el desaliento entre los ejércitos regulares, entre los que persiguen un objetivo noble y digno, entre los que aspiran á la consecución de un fin determinado para el bienestar y prosperidad de su país, cuando ven adversa la suerte, la fortuna les vuelve las espaldas ó los contratiempos imposibiliten sus buenos propósitos.

¿Que fin noble y digno persiguen esos incendiarios y bandoleros?

El robo y el saqueo son su único objetivo, y mientras nuestras tropas no impidan esos desmanes de una manera absoluta y ellos puedan continuar su salvaje campaña de devastación y cobrar las contribuciones y tributos que les proporciona la fuerza del miedo, no desmayarán en su empresa y perseverarán en su campaña.

**

Cuando la propiedad y las cosechas estén en Cuba al abrigo de esos saqueadores; cuando consideren el filon agotado; cuando la vida de pillaje no dé positivos resultados y la isla empobrecida y esquilada no ofrezca si nó lástima y miseria, entonces abandonarán el campo, se dedicarán á saborear lo atrapado y España podrá dedicarse á reparar el mal causado por los que, bajo capa de amor á Cuba, la saquearon y arruinaron.

Mientras esto no suceda, ó mientras la tropa no pueda escarmentar diariamente y con mano fuerte á las cuadrillas de merodeadores que á la Gran Antilla infestan, no decaerá el espíritu bélico de los Máximo Gómez y Maceo.

No obstante la detención del capitán del *Bermuda*, se asegura que ese vapor, violando las leyes de la neutralidad, ha salido para uno de los puertos de la costa de Cuba al mando de un piloto, conduciendo 100 flibusteros y 700 libras de dinamita.

Las expediciones del vapor *Bermuda* ya pican en historia.

¿Cuándo llegará el día de que esa historia termine?

Leemos:

En los círculos políticos sigue siendo tema de discusión y de comentarios que no son telegrafiables, la actitud en que se supone colocado el general Borrero. Este ya famoso militar persiste, según se dice, en que su acta debe discutirse en el Senado antes de serlo el suplicatorio para procesarle. El fin que persigue dicho general es el de discutir á Martínez Campos, aprovechando cualquier incidente parlamentario.

Y se comprende la manía del general Borrero contra el Sr. Martínez Campos, ¡Ha sido tan desgraciado en su carrera militar!...

En Burgos los republicanos han dado muestras de su valer y decisión.

Se han pronunciado muchos discursos y éstos fueron muy aplaudidos.

Se pronosticó el pronto advenimiento de la república, y todos se mostraron muy decididos al sacrificio por sus ideas... y á sacrificar las ideas mismas.

¿Podrían decirnos esos señores cuanto tiempo hace que están cantando lo mismo?

LOS ESTRAGOS DE LOS RAYOS EN LOS ESTADOS UNIDOS

De 1890 á 1894, los rayos han causado la muerte en los Estados Unidos, á 1.120 personas: 120 en 1890, 204 en 1891, 241 en 1892, 209 en 1893 y 336 en 1894. Estas cifras son seguramente aún menos de la verdad, pues en las regiones lejanas, las informaciones son naturalmente incompletas.

De 1884 á 1892, el fluido eléctrico ha producido 3.516 incendios, causando una

pérdida material de más ó menos 70 millones de dollars.

Los edificios en que el rayo ha hecho sus estragos, han sido sobre todo graneros y galpones agrícolas 2.335, después casas particulares 664 y en fin iglesias 104.

Los rayos parecen tener preferencias geológicas, pues para una vez que han caído sobre calcaéreo, han caído 7 veces sobre arcilla, 9 sobre arena y 22 sobre terrenos de aluvión.

Parecen caer preferentemente sobre ciertos árboles: para una vez que han caído sobre el abedul, han caído 15 veces en el pino y 55 en el roble.

En 1794, además de las personas muertas, hubo 351 gravemente heridas.

Los estragos en las propiedades, durante ese mismo año, fueron los siguientes: 268 casas de quintas destruidas, que representaron una pérdida de 407.500 dollars, 55 iglesias deterioradas, cuya pérdida es desconocida; y 261 habitaciones y un cierto número de fábricas, elevadores, reservatorios de aceite, etc., con una pérdida de 351.100 dollars.

A los estragos de los rayos hay que agregar los que han sido provocados por el viento.

En 1893, 399 muertos han sido causados por ese agente atmosférico, á veces tan violento, sobre todo, en los «tornados», esa plaga de las grandes llanuras americanas.

En 1892, se contaron 252 muertos por la misma causa.

Desde 1891, «Weather Bureau» de Washington, ha dado orden á sus agentes de hacerles saber, al fin de cada mes, los casos de muertes ocasionadas por los rayos y el viento, y el total de los estragos ocasionados.

PROCESIÓN FLUVIAL

El cura del pueblo de la Isla de S. Dionisio organizó el 14 la procesión del Corpus con varias lanchas en el Sena.

Una llevaba un altar, con el cura párroco y otros sacerdotes revestidos de los hábitos propios de la fiesta. En las demás lanchas iban unos doscientos fieles con velas encendidas, cantando salmos.

Las barcas seguían la corriente del río, cuando se presentó el alcalde en la orilla y ordenó al cura que suspendiera la procesión, y desembarcara enseguida.

El párroco protestó contra la orden, alegando que las procesiones están prohibidas en tierra, pero no dentro de lanchas, siendo estas de propiedad particular.

El alcalde ha dado parte de lo acaecido al prefecto del Sena.

REGALOS AL CZAR

De todos los puntos del Imperio, aun de los más apartados, ha recibido Nicolás II regalos de gran valor y mérito con motivo de su coronación.

La nobleza de Saratow le ha mandado una magnífica bandeja de plata con alegoría de la agricultura. En el centro hay un guerrero, admirablemente repujado, vestido con la antigua armadura rusa. A la bandeja, y según costumbre tradicional, acompaña un salero que es una verdadera maravilla del arte de orfebrería; imita una espiga de trigo.

Las «sotnias» de cosacos de Terek han regalado otra hermosa bandeja de plata esmaltada con las armas imperiales en el centro. El salero tiene la forma de un «chápik» de cosaco.

Los habitantes europeos del Cáucaso han ofrecido otra bandeja mayor que las anteriores, y con la diferencia de que el salero representa un casco.

Los asiáticos de la misma región han remitido al czar una bandeja de grandes di-

mensiones con los retratos, en relieve, de los actuales soberanos rusos y del czar Alejandro.

Los siberianos y los vecinos de Omek regalan al emperador dos valiosas imágenes de plata esmaltada de San Nicolás y San Alejandro.

Con estas y otras alhajas de gran riqueza se aumentará el tesoro del Kremlin.

La exploración de las cavernas

Por iniciativa de M. Martei, explorador francés de grutas y cavernas, se ha fundado una nueva sociedad denominada de Speología. Cuenta con muchos miembros y publica un boletín con planos y figuras.

Tiene por objeto la exploración de las cavernas; y las investigaciones que en ellas se han hecho han enriquecido los conocimientos adquiridos sobre geología, paleontología, la marcha de las corrientes de aguas subterráneas y superficiales, etc.

M. Armand Viré ha estudiado en varias grutas de Francia diversas especies de crustáceos, moluscos y acaros.

¿Cómo mantienen su existencia esos animales obligados a vivir en la oscuridad? Sus ojos se atrofian más ó menos. Otros órganos de los sentidos suplen á los ojos. Las antenas aumentan en longitud y hasta se convierten en dobles. Los pelos táctiles adquieren un desarrollo exagerado, y en los crustáceos invaden á veces al globo ocular. No parece que el oído se aumenta en ellos.

El olfato se hace muy sutil, pues una presa corrompida, abandonada en el agua ó en el suelo, es invadida en pocos minutos por estos animales. Los órganos digestivos se modifican considerablemente, á consecuencia de un régimen que llega hasta la ausencia completa de presa animal para especies normalmente carnívoras.

Estos animales subterráneos tienen decolorados sus tegidos. Es evidente, pues, que en ninguna otra parte se deja sentir tanto como en las cavernas la influencia del ambiente.

Sin luz, los ojos se atrofian. Sin alimento, el tubo digestivo se estrecha.

En cambio, todos los órganos táctiles adquieren una extensión considerable.

Envenenamiento de las aves por las orugas

Muchas personas creen todavía que el instinto de los animales los pone al abrigo de ciertos accidentes y que jamás absorben un alimento que les sería funesto.

Hace mucho tiempo que las personas espertas han reconocido, que no están mejor garantizados que el hombre á este respecto.

Una gallina no hesita en beber pintura; una vaca se deleita bebiendo agua donde se han lavado sacos que hayan contenido nitrato de soda; los patos se ahogan tragando caracoles.

El señor Giraud, veterinario en Barnewitz, señala un hecho que merece la atención de los avicultores: ha observado numerosos casos de envenenamientos de patos á consecuencia de indigestiones de orugas, sobre todo las de tallos de coles: esas orugas habían sido distribuidas en cantidad á esas aves ó se hallaban sobre hojas de col, dadas como alimento.

Después de seis ó veinte horas, según el número de orugas absorbidas, la intoxicación se manifestaba por la pérdida del apetito, después la diarrea, una gran debilidad, un andar vacilante acompañado á veces de movimientos circulares: en fin, de disnea y en seguida de la muerte después de una agonía variable, durante las cuales el pico y las patas empalidecían.

Las lesiones en la autopsia consisten esencialmente en inflamación del tubo digestivo.

La muerte no es fatal y, muy amenudo, después de un ataque ligero, los animales pueden restablecerse.

Lo de Cuba

Noticias del 16
Detención de un capitán
Acaba de recibirse un telegrama de Nueva

York participando haber sido preso Mr. Bittly, capitán del vapor «Bermuda».

Este, mandado por el segundo de á bordo ha salido de las costas de la Florida conduciendo una nueva expedición filibustera, compuesta de cien hombres, armamentos y 700 libras de dinamita.

El jefe de la compañía naviera «Johnhart» ha sido conducido á Filadelfia, según participan de Nueva York, acusado de estar complicado en la expedición del «Bermuda».

Dos acciones

El corresponsal del *Heraldo de Madrid* cablea desde la Habana que la columna que manda el coronel Mario sostuvo un violento combate en las lomas de Hato-nuevo.

Se distinguió una compañía de Balón que cargó contra un grupo de insurrectos dispersándolos.

El sargento Emilio López se batió cuerpo á cuerpo logrando dar muerte á cuatro mambises; pero quedando gravemente herido.

Los rebeldes abandonaron diez cadáveres, entre ellos el del cabecilla Pancho Pérez.

Sábase que el coronel Moncada batió á los insurrectos en las lomas del Purgatorio.

Dióles una brillante carga el escuadrón de la Princesa.

El enemigo tuvo catorce muertos; nuestras bajas fueron de varios heridos, entre ellos el teniente Manella.

El sargento Apezteguía se vió rodeado de insurrectos, y mató á dos.

Buque apresado

Según telegramas, parece que un buque norteamericano ha capturado á una embarcación filibustera en el Atlántico, habiéndola llevado al puerto de Filadelfia.

Como no hay detalles de la aprehensión, díjase si el buque apresado será el «Laurada» ó bien el «Bermuda», pues ambos eran perseguidos activamente.

Cocina de La Lucha

Almuerzo

Cordero guisado
Tortilla de cangrejos
Conejo estofado
Alcachofas rellenas
Ensalada
Postres

Comida

Sopa de macarrones
Jamón con tomate
Cordero asado
Vaca á la moda
Lenguados fritos
Ensalada
Postres

Conejo estofado.—Se parte en pedazos y se limpia bien con un paño, colocándolo en una infusión de vino blanco en la cual permanecerá ocho horas, al cabo de las cuales se saca y se rehoga en aceite bien caliente y cebollas, echándole después pimienta y clavo se le deja hasta que esté bien pasado y, colocado nuevamente en el vino de la infusión, puede servirse.

Cordero asado.—Se toma una pierna de cordero, se parte en pedazos de regular tamaño, y colocado en una cacerola se pone á dos fuegos dándole vueltas con frecuencia hasta que se considere medio asado, conseguido esto se le agrega un poco de tocino frito con perejil y unos ajos machados y un poco de zumo de limón, y se vuelve al fuego para que acabe de asarse.

NOTICIAS

Hace cinco noches, tuvo lugar un extraño fenómeno marítimo en Tarragona. Según leemos, las aguas subieron dos metros y medio sobre el nivel ordinario; la corriente fué muy poderosa, hasta el punto que produjo la rotura de las amarras de varios buques, entre ellos el vapor griego *Bogliano* que varó en la

playa sufriendo varias averías su máquina.

También sufrieron importantes desperfectos otras embarcaciones y muchos botes fueron arrastrados por las olas.

La alarma fué grande, como es natural.

—Mucha seguridad tienen los adversarios de la candidatura del señor Pella y Forgas, al afirmar como si lo tuvieran en el bolsillo, que se anulará el acta de Gerona.

También decían lo mismo ó cosa parecida de las de Santa Coloma de Farnés y La Bisbal y, sin embargo, no salió higo que salió higa según decía el protagonista del cuento. A nosotros que no nos ciega la pasión y que efecto sin duda de nuestros años y desengaños vemos los sucesos con relativa imparcialidad, se nos figura no acertarán los que tal afirman con fruición infantil, porque aunque fuera como ellos dicen, la razón natural debiera decirles que la victoria sería de nuevo del señor Pella y Forgas.

Con que no le vemos la punta, como dicen en Andalucía, á esa pueril esperanza y más inocente fruición.

—Una distinguida señora llamada doña Carmen Benítez, ha donado al Ayuntamiento de Sevilla un hermoso edificio, con la condición de que sea destinado á escuelas públicas.

El cabido ha acordado nombrar á tan caritativa señora hija adoptiva de Sevilla, y extender el título en pergamino artísticamente pintado.

—Ha sido bien informada por el señor Ruiz Blanch, la instancia presentada por el ayuntamiento de Tortellá en súplica de que el Peatón conductor de la correspondencia que hoy sale para dicha población de Besalú, lo efectue desde Argelaguer, ahorrándose así cinco kilómetros de recorrido con evidente ventaja para los pueblos interesados.

—Por lo que dice la prensa local, la situación del ayuntamiento de Castellón de la Plana no puede ser más halagüeña.

Se anuncia la dimisión del alcalde si no se adoptan ciertas medidas relacionadas con las pensiones: el primer tercio se retirará definitivamente en plazo breve del Municipio, y por último, se dice que los fondos municipales serán intervenidos por la Diputación.

—Ha sido nombrado Aspirante tercero de Telégrafos con destino á servir la estación municipal de Nacimiento en la provincia de Almería, nuestro amigo D. José Gou Solá, empleado cesante del cuerpo, que desempeñó, hasta su supresión, la estafeta de Castellfullit.

Damos al señor Gou la enhorabuena y sentimos que lo hayan destinado tan lejos de esta hermosa región.

—El fabricante de Bañolas D. Manuel Serra está instalando nueva maquinaria en sus talleres, para la fabricación de corses de todas clases y precios, tejidos é hilados de lana, cuya industria ya le ha proporcionado mucha nombradía y no poco provecho.

—Dicen de Alicante que muy en breve darán principio los trabajos preliminares para los definitivos del ferrocarril económico de Alicante á Denia.

Si esto se realiza, pondrá término á las constantes aspiraciones de la rica comarca de la Marina, que hoy está incomunicada con el resto de la provincia.

—Un periódico de Bañolas se queja de que en cierto punto de la población haya mucho barro y lodo.

Esto nos recuerda aquel célebre ciego madrileño que, al vender su mercancía, decía á media voz: «¡fósforos y mistos, caballeros!».

—En Aoiz, pueblo importante de Navarra, ha caído un tremendo pedrisco que ha arrasado los campos que ofrecían una regular cosecha.

Todo sea por Dios.

—Se ha ordenado la busca y captura de José Manuel San Emeterio, Santiago Dans Pérez (á Turzo, Gumersindo Pampin Blanco, Manuel Vazques Villamor, Eduardo Ramos Virosta, José Ares Otero, Manuel Cresto Caxames y José Franqueira; José Coll Prats, Francisco Gelada Aurich, Juan Quintana Coll y Luis Lluch Roset.

—Este gobierno de provincia ha remitido al ministerio de la gobernación el recurso de alzada interpuesto por el vecino de Santa Coloma de Farnés D. Dalmacio Sureda, contra una providencia del gobernador civil confirmando la imposición de una multa que le impuso por infracción de un bando.

—El día 18 del pasado Mayo desapareció del domicilio conyugal de Salamanca, el vecino Eduardo Gorjón Sobrino, el cual se llevó un hijo suyo de diez y ocho meses de edad.

A pesar de las pesquisas practicadas, no se ha conseguido averiguar el paradero del fugitivo.

—Le ha sido concedida á la vecina de San Juan las Fons D.^a Antonia Planas de Bernadas, la autorización que tenía pedida para aumentar la altura de una presa que posee en una fábrica de papel de aquel pueblo, cuya presa está construida en el cauce del Flaviá.

—Habiendo cesado las causas que motivaron el apazamiento del deslinde del pueblo de Urús denominado «Montaña de Urús», el Sr. Gobernador ha señalado el día 20 del actual para el comienzo de las operaciones de dicho deslinde.

—Está vacante la plaza de Aseor del distrito marítimo de Rosas. Puede aspirarse á ella hasta el treinta del actual.

—Dos jóvenes de la buena sociedad de León, deseando allanar ciertas dificultades que á su matrimonio se oponían, han puesto tierra por medio.

El suceso terminará al pie del altar.

Como si lo viéramos.

—El treinta del actual venderá el juzgado de Figueras varias fincas rústicas del término de Duscarrós, distrito municipal de Capmany; el mismo día hará lo propio el de Puigcerdá con varias fincas rústicas y urbanas del término de Llivia, y el veintisiete hará lo mismo con otras varias fincas rústicas también y urbanas del término de San Hilario Sacalm, el juzgado de Santa Coloma de Farnés.

—Llama un colega la atención del ministro de la Guerra, sobre el retraso con que se pagan las asignaciones que los oficiales y clases del ejército de Cuba han dejado en la Península á sus familias.

Eso es lo que quieren los usureros, que las familias pasen apuros.

—Por cartas particulares sabemos que se ha ofrecido el gobierno civil de Barcelona á nuestro antiguo amigo D. Pedro Antonio Torres. Sin embargo, un periódico de Barcelona duda que esto se realice, sin decir el motivo.

—El Gobierno ha mandado á Burgos la orden expresa de prohibir la manifestación dispuesta por las agrapaciones republicanas en el cementerio ante la tumba de D. Manuel Ruiz Zorrilla.

—En la sala 2.^a de la Audiencia territorial de Barcelona, se verá hoy el incidente procedente del juzgado de esta ciudad seguido entre José Mestres y Carmen Ventura, á los que defenderán respectivamente los señores Domenech y Pella y Forgas, y en la sala 2.^a discordia del incidente procedente del juzgado del hospital de Barcelona entre D. Alberto Villanueva y la compañía del ferrocarril de Olot á Gerona, cuyas defensas están encargadas á los letrados señores Bosh y Herp respectivamente.

—El sultán de Marruecos ha ordenado prestar una comisión para que marche á Londres.

La comisión hará compras en Inglaterra para la corte marroquí.

Probablemente quedó acordado el envío de la comisión durante la reciente estancia del ministro de la Gran Bretaña, Mister A. Nicolson, en la corte cherrifiana.

—El Congreso ha proclamado diputado por Olot á nuestro particular amigo señor Llorens.

Le felicitamos.

—Ayer fueron conducidos á Barcelona los presuntos anarquistas Manuel Piqué é Ignacio Baranguer.

—Los funerales que se celebraron ayer por el eterno descanso del que fué en vida cariñoso amigo nuestro don Miguel Cat viéronse muy concurridos, probándose así las numerosas simpatías que el difunto tenía.

—La guardia civil ha practicado, sin resultado, un registro en la casa del vecino de S. Feliu de Guixols Agustín Plá, el cual, según noticias, hospedó la noche del 7 del actual al anarquista Pedro Klovet Atxet.

—Se encuentra en Rosas el general de ingenieros señor Alameda. Lo acompaña el ayudante señor Vives.

—Ha salido para Barcelona D. Pablo Gelart, propietario y empresario de la plaza de toros de Figueras. La ida de dicho señor á aquella, obedece á asuntos relacionados con la corrida que el domingo día 5 del próximo julio se celebrará en dicha ciudad. Para la citada fiesta están contratados los diestros «Minuto» y «Algabehn», perteneciendo las reses que se lidiarán á la ganadería que en Sevilla tiene D. José Torres Diez de la Cortina.

—Deseando algunos amigos conocer la discusión habida en el Congreso de los Diputados entre el que lo es del distrito de Santa Coloma de Farnés, señor Muro y el exministro silvelista señor Villaverde con motivo de la discusión del acta de aquel, mañana comenzaremos publicando el discurso del exministro y pasado publicaremos el del señor Muro, ya que la abundancia de originales no nos permite hacerlo hoy.

—Según *Las Noticias* de Barcelona, uno de los últimos telegramas de protesta recibido por el ayuntamiento de Barcelona con motivo del horrible atentado anarquista, ha sido el del ayuntamiento de Gerona.

Y se explica; la inmensa distancia que nos separa de la capital del principado, no ha permitido á nuestros ediles ser más diligentes.

Siempre nuestro ayuntamiento resulta oportuno.

—Ayer por fin llovió de veras, agua muy tranquila que debe haber *calado* bastante en la tierra, y por tanto, beneficiada mucho. Y el cielo continua encapotado á la hora en que cerramos esta sección.

—Nos escriben de la corte diciéndonos, que habiendo recibido nuestro amigo señor Quintana encargo de uno de los hombres más influyentes del fusionismo, de sostener en el Congreso el voto particular

contra la validez de una acta, desempeña hace unos días su cometido con tal acierto, que ha recibido los plácemes de su jefe y del personaje que le dió tan honroso encargo.

—Se trabaja asiduamente en esta Principal de correos en la confección de los datos postales de esta provincia que han de servir para la publicación de un diccionario postal de España completo, que tiene acordado publicar la Dirección general del cuerpo.

—La compañía dramática que dirigen los señores Bozzo y Daroqui que ha venido actuando últimamente en este coliseo y de la que forma parte la aplaudida artista doña Concepción Ferrer dará seis funciones más durante el mes actual.

—Hé aquí el despacho dirigido á la viuda de Julio Simón por el Sr. Castelar:

«Madame Simón.—París.
Esa familia perdió patriarca ejemplar; esa ciencia sábio maestro; esa tribuna orador inspiradísimo; esa nación guía seguro; esa República el más circunspecto de sus fundadores; libertad universal, oráculo intalible; nuestro siglo espléndida luz, y su mejor amigo en Francia mi corazón, que inútilmente buscaría consuelos para usted y sus hijos, cuando se halla inconsolable. Lo honraré mientras viva, sin tener otro motivo á tamaño dolor que mi esperanza en la inmortalidad por mi fé viva en Dios.—Emilio Castelar.

—El *Boletín Oficial* de la provincia, ha publicado la relación de las cantidades con que, para atenciones de primera enseñanza, han de contribuir los pueblos de la provincia durante el actual año económico. El plazo para reclamar los ayuntamientos y maestros terminará dentro de tres días.

—D. Benito Munte y Anguera ha pedido la propiedad de doce pertenencias de una mina de sulfato de barita, con el título de *Rosita* situada en los términos de Viladrau y Espinellas.

—En los terrenos auríferos de Charlotte, Carolina del Norte, se ha encontrado un trozo de oro casi puro de dimensiones poco comunes.

Pesa 22 libras y sus dueños no han querido aceptar por el 8.000 pesos que se les ofreció, pues creen poderlo vender en cantidad más elevada.

—Tenemos entendido, que son muchas las personas mayores de esta localidad que padecen de escarlatina, enfermedad que tenemos entendido constituyese actualmente verdadera constelación.

—Dice el *Diario de Villanueva y Geltrú*:

«Según se nos ha asegurado, ayer fueron extraídas del mar cinco bombas iguales á las dos que se encontraron en la playa.

Por ahora son, pues, siete las bombas halladas en esta villa, lo cual indica que los terroristas barceloneses mantenían relaciones con algunos anarquistas de esta localidad.

En el jardín de una casa de esta villa háase encontrado esta mañana un paquete conteniendo varios folletos anarquistas. A lo que parece, alguien que tendría miedo de tener en su poder tales documentos los arrojó al citado jardín por encima de las paredes de la cerca, aprovechando la oscuridad de la noche.

El paquete á que hacemos referencia ha sido puesto á disposición de la autoridad judicial.»

Los que padecen indisposiciones del estómago, lo primero que usan es el BICARBONATO DE SODA, y como es impuro, les produce con el tiempo irritaciones intestinales y úlceras que son incurables, y esto se evita tomando el del farmacéutico *Torres Muñoz* de Madrid, San Marcos 11, que es *químicamente puro* y se vende en cajitas de 2 y 4 reales una en todas las farmacias bien surtidas. Exigid la firma de TORRES MUÑOZ en el cierre de la caja. 00.

Combinación de Gobernadores.

Telegramas de ayer tarde

Madrid 16.—Está acordada la siguiente: A la provincia de Almería irá el Sr. Muñoz; á Gerona, el de Almería Sr. Galvez; á Teruel el de Gerona Sr. Alvarez Guijarro; á Soria, el de Avila; á Murcia el de Soria; á Salamanca, el Sr. Madriaga; á Cuenca, el Sr. Hierro; á Valladolid, el de Burgos, y á este último punto el de Salamanca; á las Baleares, el de Valladolid, y á Avila el Sr. Minuesa.

CAJISTAS

Se necesitan en la Imprenta de este diario, situada en la plaza del Grano, 6.

LAS VELOCIDADES DE LOS SONIDOS

Las ascensiones aereostáticas, en combinación con una serie de utilísimas experiencias, han suministrado las noticias siguientes sobre la velocidad del sonido:

Se oye el silbido de la locomotora á tres mil metros en el aire.

El sonido de un convoy de ferro-carril, á 2.500.

El tiro de fusil y el ladrido de un perro, á 1.800.

Una orquesta, el redoble de un tambor, á 4.000.

La voz humana, á 1.000.

El canto de una rana, á 900.

El de los gallos, á 800.

La palabra se entiende claramente de abajo á arriba á 580.

De alto á abajo á 100 metros.

ANARQUISMO

No te amilanes, sociedad medrosa, al ver que se propaga el anarquismo, que ese pueril temor de tu egoísmo da brios á la fiera que te acosa.

Sacude tu indolencia perezosa, y disponte á extinguir con heroísmo la hidra de ese nuevo fanatismo que siembra el mal donde la planta posa.

El mónstruo horrible que abortó el pantano crece y avanza de rencores lleno, y ¡ay de tí! si se erige en soberano:

Sin Dios ni ley, sin religión ni freno, si no haces un esfuerzo sobrehumano un día te ahogará con sangre y cieno.

Santiago Iglesias.

El general Baratieri.

Un despacho de Masaua, da cuenta de la lectura de la sentencia que el consejo de guerra de generales dictó en Asmara, en el proceso del general Baratieri.

El general Baratieri escuchó la sentencia absolutoria, visiblemente emocionado y pálido.

Enseguida fué puesto en libertad.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

San Avito ab. y cf.

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia del Mercadal

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

¡Ahora Alice y Linda presas entre las garras de un ghe-laba, necesitaban su destreza negrera! Parecía que no era cierto que él pudiese hacer algo en provecho de ellas; y no podía creer que trabajando por salvarlas podía llegar á corresponderles. ¿Quién es capaz de pensar de cuantos beneficios le colmaría la señora Isabel si él conseguía restituírle sus hijas? Y las señoritas blancas, ellas mismas, después de libertadas, ¿cuán obligadas no le quedarían por haberlas reunido con su madre y sus prometidos?—Yo seré el preferido entre todos los dependientes de los señores Vernet, raciónaba él, y habré asegurado para siempre mi cuscús y el bienestar mío y de mis hijas.... mis niñas irán á vivir á casa del padre y serán camareras, nodrizas, niñeras.... jamás se me ha presentado fortuna como esta, me volvería loco sino la atrapase por los cabellos.... Y con la exaltada fantasía de un negro, soñaba en la prosperidad venidera, en la dicha completa que le esperaba, en el Edén que se le abría en méritos de su grande empresa.

Así es que su alegría escedió á toda ponderación cuando el señor José, á cosa del medio día, llamándolo á solas, le propuso si quería ir él personalmente á negociar el rescate.

—¿Te atreves? le preguntó Vernet.

—¡Si me atrevo! sin mas que se me deje hacer á mí.

—Pues tú dispónete. Cuando estés listo, ven por el dinero.

—Aún no es tiempo de eso; contestó el honrado negro; la primera vez debo ir solo, sin dinero....

—¿Y por qué?

—Porque antes quiero verme cara á cara con el ghe-laba: voy á ver si dice la verdad, no sea que hubiese tramado una para quedarse con las señoritas y además embolsarse el rescate, ¿quién sabe si se ha propuesto aligerarme de la piel? Usted no puede pensar lo ruin que es un ghe-laba.

—¿Y si por tardar nosotros, maltratase á las muchachas?

lo dominan allí á casi todas las otras tribus, sino que de allí irradian por medio de colonias y de caravanas por todo el continente Africano, negociando con oro, marfil y esclavos. Este, al instinto nativo había añadido la experiencia, como que había sido unas veces esclavo, otras libre y conductor de convoyes, había recorrido los reinos del valle del Niger y desde allí atravesando las naciones del Fellatah, había penetrado hasta el Bornú y los países del lago Tsciad y del Onadai en el mismo corazón del Africa.

Olombo había abandonado de veras para siempre aquella vida de aventuras, entre las que había vivido unas veces feliz, otras desgraciado; ora rico de ganados y de esclavos, ora pobre como una caña, librándose con gran trabajo de las uñas de los ladrones. Pasábalo muy á su gusto á la sombra de los señores Vernet, que en recompensa de sus buenos servicios, le tenían la casa abundante para sí y su familia. Alentábanlo también á no cambiar ya la vida tranquila y segura de agente de un blanco rico, por la azarosa de conductor de caravanas indígenas, ciertas veleidades de hacerse cristiano.

Hombre de espíritu recto y de índole, como muchos de sus paisanos, propensos á la mansedumbre, se había aficionado á los buenos ejemplos de los neófitos de Lagos, y le habían movido las exhortaciones de los misioneros. El señor Vernet le había persuadido á no tener mas que una sola mujer, buena y sencilla negra, que habiendo poco después recibido el Bautismo, le había limpiado la casa de todos los grigris, ídolos, amuletos y fetiches, de que están llenas las chozas de los negros; y le educaba, con la ayuda de las Hermanitas, dos hijas de diez y doce años, como se educan las muchachas cristianas. Este honrado padre comparaba algunas veces en su interior, á estas mujeres de su casa con las mujeres musulmanas é idólatras, que conocía, la mayor

COMPANIA PIZARRERA
DE
VILLAR DEL REY

Las Pizarras mejores y mas baratas de España
MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICIÓN DE MINERIA

Oficinas: PRECIADOS, 35, Madrid.

Los bloques de esquisito de las canteras de esta Compañía, de color negro mate, se dividen en laminas perfectas de todos gruesos y grandes dimensiones, aplicables á numerosos usos, tales como cubiertas, pavimentos, balcones, chimeneas, escaleras, bancos para jardines y paseos, mesas, veladores, muestras, vertientes para ventanas, billares, mostradores, fregaderos, pesebreras, establos, retretes, divisorios, lápidas, etc., etc.

Los pedidos deberán dirigirse al arrendatario general de esta Compañía, Preciados, 35, Madrid. 00

ZARZAPARRILLA

del Dr. AYER

Purifica la sangre, Abre el apetito, Fortalece á los débiles.



Aquellos que padecen de debilidad general ú otra dolencia engendrada de sangre impura, deberían tomar la Zarzaparrilla del Dr. Ayer. Da fuerzas á los débiles y en general reconstruye el sistema. Por su medio los alimentos nutren el cuerpo, y se goza de un sueño reparador y de las dulzuras de la vida.

PRIMER PREMIO EN LAS
Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Preparada por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Póngase en guardia contra imitaciones baratas. El nombre de "Ayer's Sarsaparilla" figura en la envoltura, y está visible en el cristal de cada una de nuestras botellas.

ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

Especialidades de París.

Productos farmacéuticos los más estimados y baratos en la reputada Farmacia Tarible, rue de Saint Severin, 44, (antigua de Decagni) París.

Licor ferruginoso empleado contra la Anemia y la Clorosis en las convalecencias, á la dosis de media cucharada de café en las dos principales comidas. La especial composición de este licor impide el estreñimiento tan frecuente con el empleo de los ferruginos. Precio de frasco, 2 francos.

Cachets digestivos. Uno en cada comida asegura el buen funcionamiento del estómago, cuyos dolores apacigua rápidamente devolviendo el apetito. Precio de la caja, 2 50 frs.

Vejigatorio instantáneo Decagni: precio 75 cents.

Vino Decagni á la Kina-koca, 3'50 frs.

Crema Rosa Tasible.—Esta crema á la vez que mantiene la frescura y belleza del cutis, le devuelve la elasticidad y finura perdidas en otras preparaciones.

44-rue Saint Séverin-París.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

La Moda Elegante Ilustrada.

Representantes en esta capital de los Sres. A. Torres y M. y C. en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de ingesta.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene dibujos, bocetos de modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trajes y labores, repertorio de labores, novelas, comedias, óperas, Bel etc., su Artes, etc.

MANUAL DEL CAMISERO

Tratado de corte teórico-práctico con dibujos y patrones al natural, por D. Severino Alvarez Herrerin.

Esta obra, única en su género, es de gran utilidad y muy necesaria á todas las madres de familia, alumnas de las Escuelas Normales, Profesoras de Colegios y á cuantos cultiven el comercio de Camisería. La claridad y sencillez con que está escrita y los muchos patrones que tiene de tamaño natural, la hacen comprensible á todas las inteligencias.

Como los patrones y dibujos son de tamaño natural, salvan las dificultades que ofrecen los de pequeñas dimensiones por no ser necesario el uso de escalas que dificultan el corte y muchas veces echan á perder las prendas.

Precio 3'50 pesetas por correo y certificado. Pídase á su autor, calle de Toledo, núm. 75, 3.º izquierda Madrid, acompañando su importe en libranza ó sellos. 00

INTERESANTE

á Empleados de ferrocarriles.—Ingenieros.—Fondas.—Misiones religiosas.—Agricultores.—Ciclistas.—Obras de beneficencia.—Militares en campaña y miueros.

La mejor novedad del siglo.

F. BENDIR.—Tres Cruces, núm. 4 duplicado.—TIENDA

Comida para dos personas, condimentada y preparada, por 20 centimos.—Caldos instantáneos en tubitos, 25 centimos.—Supido de toda clase de legumbres, lentejas, habichuelas, patatas, guisantes, arroz, tapioca, sagú y pastas variadas.—Para cinco personas, 40 cents.—Chorizos de guisantes para 10 personas, 1,10 pts.—Exposición pública en Madrid, en el Salón del Heraldo.—Dirigir toda la correspondencia, pidiendo noticias y haciendo encargos, á don Gastón Massias, Torres, 7, Madrid.

NOTA. Descuentos.—De todo pedido que exceda de 25 pesetas, se hace un descuento del 10 por 100.—Pasando el encargo de 100 pts., se descuentan 15.—Hasta estas cantidades, los productos se remiten directamente desde Madrid. Cuando los pedidos sean de mayor importancia, se remitirán directamente por la fabrica, haciendo los encargos á la casa de Madrid que fijará, de acuerdo con el comprador, descuento y condiciones. P. E.

Café Nervino medicinal.

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas botellas, á 3 y 5 pesetas caja. Se remiten por correo á todas partes.

Dr. Morales, Carretas 39, Madrid.

PARA SER ELEGANTE.

POR LA

DUQUESA LAUREANA.

Segunda parte de Para ser amada, versión castellana de D. Eugenio de Ochoa.—Un tomo en 12.º, con cubiertas en dos colores.

Precios: En rústica, 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias.—Encartonado á la Bra-de 3'50 en Madrid y 4 en provincias.

Se encontrará en casa de los Editores, Bailly-Bailliere é Hijos, Plaza de Santa Ana, 10 Madrid, y en todas las librerías de España y Ultramar.

parte quisquillosas, ladronas, viciosas y llenas de todas las suciedades que engendra su educación brutal y sus más brutales supersticiones; y dando mas crédito á sus ojos que á todo otro raciocinio, juzgaba que una religión que así mejora á quien la profesa, era sin mas ni mas la religión de Dios. Contribuían mucho á esto sus hijas, ya en edad de casarse (á los doce años ya se consideran así en aquel país, y aun antes) las cuales con frecuencia cuando él las acariciaba, le recitaban las oraciones aprendidas en la escuela ó le repetían las lecciones del catecismo.

El amo Veruet le había ofrecido, que así que sus hijas hiciesen la primera comunión, él mismo se encargaría de buscarles dos maridos cristianos, que fuesen verdaderos esposos obligados á no mirarlas como esclavas ni concubinas, sino á estar con ellas siempre y tratarlas como á las mujeres de los blancos. Durante los diez años que Olombo servía en la factoría, cada día se iba empapando de algunas ideas morales, que antes le eran desconocidas. Parecía una excelente cosa, que sus niñas, en vez de vagar todo el día al rededor de las cabañas, medio desnudas, revolcándose por el polvo y el lodo, como los niños indígenas, saliesen de casa vestidas con aseo, y después de haber rezado con su madre, se dirigiesen á la escuela, limpias, obedientes y modestas. La idea de verlas un día no lejano, esposas blancas (un negro aunque lo sea mas que la pez y el carbon, adquiere el nombre de blanco con la libertad cristiana) y no tener que verlas ganarse la vida con trabajos bestiales, con los hijuelos en el saco á las espaldas; esplayaba su amor propio de negro medio civilizado, y su corazón de padre.

Había sucedido que estas muchachas habian sido admitidas á la primera comunión, mientras permanecian en Lagos las señoras del Cabo; y Linda y Alice, sabiendo que eran hijas de uno de los principales agentes de la factoría, las

habian tomado bajo su protección tratándolas cariñosamente. Les habian enseñado á confesarse y les regalaron bonitas estampas, un Crucifijo grandecito, y una hermosa Virgen para colgarla junto á su cama; y como complemento de su caritativa solicitud, las vistieron con unas batas de muselina blanca, que desde el cuello les bajaban hasta la cara de los pies, ceñida con una cinta de color rosa, y les regalaron un hermoso velo blanco para llevarlo á la cabeza al acercarse á la sagrada mesa. Su padre al ver volver de la iglesia á aquellas dos queridas criaturas, vestidas como unas reinas, se olvidó del poco Alcoran que profesaba, y con la alegría de un niño las abrazó, y fué saltando con ellas por toda la cabaña, y no pudo resistir á la ambiciosa tentación de llevarlas á hacerlas ver por todo el barrio negro, á las cabañas de sus amigos, diciendo á todos que sus hijas se habian convertido completamente en blancas y serian ni mas ni menos que esposas blancas.

Su paseo triunfal fué naturalmente á terminar a casa de las señoras Clary. Olombo dió las gracias á las señoritas y á su madre con todas las salameas de que es capaz un negro agradecido. La señora Isabel hizo servir una copa de aguardiente al padre; y Alice y Linda cargaron á las hijas de pastas, dulces y confites, y finalmente les prometieron que para cuando realizasen su matrimonio cristiano, tenían reservado un bonito regalo al estilo blanco. ¡Pobrecillas! ¡cuán lejos estaban de imaginarse, que las negritas de la primera comunión serian esposas dentro de pocos años, tal vez de pocos meses; mientras que tan diversa suerte esperaba á Linda y Alice! De todos modos, Olombo salió de la casa Clary ébrio de un gozo inesplicable; sin que hubiera peligro, que voluntariamente no hubiese afrontado por aquellas jóvenes blancas, que tanto amor y tantos beneficios dispensaban á sus niñas; ai fin del mundo hubiera ido él, solo por cogerles una flor que deseasen.